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平成 30年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 5回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 教育長室 

期 日     平成 30年 5月 29日（火） 

 

開 会     午後 1時 30分 

 

閉 会     午後 4時 30分 

 

 

出席委員 

委   員    山 下 隆 広 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    岡 村 忠 夫 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    世 古 雅 人 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   榎   高 広 

（書 記） 

総務課長補佐   寺 本 晃 洋 
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件   名 
日程第１ 

会議録（平成 30年第 4回定例会）の承認について 

 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動    

４月２６日（木）鳥羽市国際交流協会総会【議会委員会室】 

        安楽島地区青少年育成会役員会【安楽島小学校】 

   ２７日（金）健康福祉課子育て支援室との協議【事務局】 

         県教育長会【総合教育センター】 

         県教職員互助会訪問【県互助会】 

 ５月 ２日（水）高校生サミット開催協議【事務局】 

８日（火）小中学校情報教育推進委員会【市図書館】 

    ９日（水）南勢教育支援事務所長来庁【事務局】 

   １０日（木）県学校保健会【三重県庁】 

   １１日（金）寝屋子の島留学打合せ【事務局】 

   １４日（月）人権擁護委員来庁【事務局】 

         県へき地複式振興会【嬉野生涯学習センター】 

         県へき地複式研究会【嬉野生涯学習センター】 

   １５日（火）菅島の未来を考える会会長来庁【事務局】 

         野村逸良氏叙勲伝達（瑞宝双光章）【野村氏自宅】 

   １６日（水）学校訪問（安楽島小・菅島小・鳥羽東中・鏡浦小） 

   １７日（木）学校訪問（弘道小・長岡中・加茂小・加茂中・鳥羽小） 

         市学校保健会【商工会議所】 

   １８日（金）市人権教育研究協議会総会【鳥羽高校】 

   １９日（土）市ＰＴＡ連絡協議会総会【商工会議所】 

   ２１日（月）市校長会【商工会議所】 

２２日（火）滋賀県草津市視察【草津市教育委員会】 

２３日（水）学校訪問（答志小・答志中・神島小中） 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２６日（土）運動会（鏡浦小・安楽島小・鳥羽小） 

         市能楽保存会総会【中央公民館】 

   ２８日（月）教科用図書採択協議会【志摩市役所】 

   ２９日（火）第５回定例教育委員会【事務局】 

 

2．諸報告 

（教育長） 

 ・4 月 27 日(金)、健康福祉課子育て支援室との協議を行いました。子育

て支援室には子どもの発達に関する相談を受け付ける発達支援室が設置

されており、みえ発達障がい支援システムアドバイザーの資格を持つ保育

士が相談業務を行っています。今回健康福祉課より、相談業務の充実のた

め、相談員（常勤）として教員を派遣してほしい旨の要請がありましたの

で検討を進めていきます。 

 

 ・同じく 4月 27日(金)、三重県教職員互助会を訪問し、神島小中学校教

職員の佐田浜駐車場利用に対する補助を要請しました。 

 

 ・5月 2日(水)に三重県教育委員会と協議しました。三重県教育委員会主

催の「高校生サミット」が、今年は 12月 26、27日に鳥羽高校を会場とし

て開催されます。県内外の高校生 100人程度が 1泊 2日で本市に滞在し、

市内事業者との触れ合いやワークショップ等を通じて、鳥羽市への提言を

まとめていただく等の企画が予定されています。 

 

 ・5 月 11 日(金)に寝屋子の島留学に関する今年の取り組みについて企画

財政課と協議しました。 

 

 ・5 月 14 日(月)に県へき地複式振興会があり、振興会から三重県教育委

員会への要望の中に、神島小中学校教職員の佐田浜駐車場利用に対する三

重県教職員互助会の補助を加えていただくこととなりました。 

  

 ・5 月 15 日(火)、菅島の未来を考える会会長と協議を行いました。会長

からは菅島での離島留学実施の要望がありましたが、モデル事業として実

施している寝屋子の島留学事業（答志）が軌道に乗り、受け入れ態勢の確

保等、事業運営のノウハウが確立できたタイミングで菅島でも実施を検討

したいと伝えました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ・5 月 15 日(火)に鳥羽小学校長とスクールバスの通学利用について協議

しました。現在、近鉄赤崎駅 7時 15分発の電車が高校生の通学で非常に

混雑しており、中之郷駅から乗る鳥羽小学校の児童が乗車を嫌がるため見

守りの大人も困っているという状況です。鳥羽小学校長からは、近鉄中之

郷駅と鳥羽駅から電車に乗って通学する児童のうち、小学 1～2年生だけ

でも桃取の児童が乗るスクールバスの空席を利用させることができない

かとの相談がありました。可能な限りその方向で進めたいと思いますが、

保護者の中でも様々な意見があると予想されますので、鳥羽小学校長に対

し、学校区内各地区の保護者の承諾を得るよう調整を指示しました。 

 

3．児童生徒及び学校の様子 

（教育長） 

(1) 学校訪問から 

・どの学校も校長がしっかり計画を立てて、順調にスタートしたとい

う印象です。学力については課題があると考えておりますので、「め

あて」の作り方から「ふりかえり」への流れを徹底してほしいと校長

会でも話をさせていただきました。 

 

・「主体的で対話的な深い学びの授業」について、意識している学校

とあまり意識していない学校があると感じましたので、教育委員のみ

なさんも学校を回っていただく際には「めあてを立てているか」、「授

業の流れが主体的で対話的になっているか」、「ＩＣＴ機器を有効に活

用しているか」等に注目して見ていただきたいと思います。 

 

(2) 小学校 3校で運動会（鏡浦小・安楽島小・鳥羽小） 

・各学校ともがんばって生き生きと運動会を行っていただきました。 

 

(3) ＳＮＳ利用の課題 

・市内の学校でスマートフォンの不適切な使い方があったことが報告

されています。スマートフォンの使用について学校から保護者や本人

への指導等を行いました。 

 

4．市議会について      

（教育長） 

(1) 真珠議会が 6月 6日に開会し、今年は鏡浦小学校の児童が合唱を披露

していただきます。 

(2) 本会議が 6月 12日から始まります。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

5．その他 

(教育長) 

(1)草津市教育視察の概要について 

・今年は小学 6 年生と中学 2 年生の児童・生徒に英語検定を受けてい

ただく予算を計上していますが、今回、英語教育に関して先進的な取

り組みを行っている滋賀県草津市への視察を行いました。本市におい

てもしっかりとした英語教育の推進計画を立てて、ＡＬＴの配置を含

めた全体的な環境整備の中で英語検定や英語教育推進モデル校等の取

り組みを位置付けていくことが重要と感じました。また、英語検定で

は「聞く・話す・読む・書く」の 4技能の内、「話す」という部分の点

数化が難しいという側面があるため、草津市では、昨年度からＧＴＥ

Ｃという検定試験を採用しています。平成 33年度から大学の入試で民

間の検定試験が実施されるようになりますが、ＧＴＥＣはその 4 技能

すべてに対応する検定試験として大学入試に採用されることが認めら

れており、全国的にこの検定試験に取り組む学校が急増しています。

草津市では全学年に対して検定受験料の 2 分の 1 を補助しているとの

ことでした。 

 また、草津市は色々な教育を一歩先に進めるということで、ＩＣＴ

教育にも力を入れており、学校全体で 4,800 台のタブレットＰＣを導

入して英語教育や遠隔授業にも活用されていました。 

 

(2)寝屋子の島留学の進捗について 

  ・今年度も寝屋子の島留学生を募集していきます。選考方法や受け入れ

態勢について、改めて地元と話し合っていきたいと思います。 

 

(3)コミュニティスクールの実施に向けて（菅島小学校で実施モデル） 

 ・コミュニティスクールの取り組みについて、菅島小学校をモデル校

として検討していきます。コミュニティスクールの運営方法は多様で

すので、退職した校長でコミュニティスクールを経験したアドバイザ

ーを三重県に派遣していただき、地域にあったコミュニティスクール

のあり方等について教えていただきながら検討していきます。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・回答／意見】 

1． 諸活動について 

（委員 A） 

  5月 11日(金)、寝屋子の島留学打合せの内容を報告してください。 

（教育長） 

  現在、家族留学のための家屋の確保が課題となっていることから、企画

財政課とその財源について協議をしました。企画財政課移住・定住係では、

家屋をリノベーションして事業を行うための補助制度があり、その補助金

100 万円を活用して家屋の改修を進めていただくよう地元と調整を行っ

ていくことを確認しました。 

 

（委員Ｃ） 

  スクールバス利用の可否を検討する鳥羽小学校の児童は、中之郷駅から

電車に乗る児童を対象とし、赤崎駅から電車に乗る児童は対象としないと

いうことですか。特別に支援を必要としている児童に対する配慮は必要で

すが、基本的には全体的なルールの下でスクールバスの利用について考え

ていく必要があると思います。 

（教育長） 

  赤崎駅はスクールバスが安全にＵターンできない等、バスの運行上の事

情もあることから、総合的に判断して中之郷駅と鳥羽駅から電車で通学す

る児童を対象として検討しています。ただ、他の児童と同様に近鉄電車を

利用していただくことが基本となりますので、小学 3年生からは問題なく

電車に乗って通学できるように指導していくことも大事だと考えていま

す。 

（委員Ｂ） 

  通学に関しては保護者の責任もあると思いますが、電車に乗ることを嫌

がることについて、児童の保護者はどのように考えているか聞き取りを行

いましたか。 

（教育長） 

  通学に関することは各学校で対応していただいていますので、教育委員

会として直接保護者への聞き取りはしていませんが、保護者の意見がどう

であっても、教育委員会、学校が通学の状況に危険があると判断した場合

は対応が必要と考えています。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

（委員Ｃ） 

  コミュニティスクールについて、菅島小学校をモデル校として検討して

いく理由を教えてください。 

（教育長） 

  菅島には「菅島の未来を考える会」という組織があり、中村会長をはじ

め、地元の若い方々が小学校を存続させたいという思いで活動されていま

すので、地域が一体となって学校との関りを持っていただけるものと考え

ています。 

 

 

件   名 

日程第３ 議案第１９号 

鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例に 

ついての意見の申出について 

 

 

担 当 課 説 明 等 

 

 

 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  中央公園庭球場の利用料金を改正したく提案します。中央公園庭球場を

土のコートから砂入り人工芝のコートに改修します。7 月中に 4 面が完成

する予定で、それに合わせて 8月 1日から改正条例の施行を予定していま

す。 

  ・コート 1面あたり利用料 2時間につき 200円を 1 時間につき 400円

へと改める。※小・中学生はその半額 

  

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（委員Ｃ） 

  利用時間の設定を 2時間から 1時間に変更する理由を教えてください。 

（生涯学習課長） 

  利用時間を 1時間に設定することで、利用者の利便性が向上すると考え

ています。 

（委員Ｃ） 

  新しいテニスコートが 8月から利用できるということですが、市民に対

するアナウンスはどのように行っていく予定ですか。 

（生涯学習課長） 

  広報とば等で周知していきます。 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第２０号 

鳥羽市学校評議員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  学校の管理に関する規則第 13 条の 3 第 3 項の規定に基づき、弘道小学

校の学校評議員を委嘱します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２１号 

鳥羽市いじめ問題対策連絡協議会委員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市いじめ問題対策連絡協議会設置要綱第 5条の規定に基づき、鳥羽

市いじめ問題対策連絡協議会委員を任命します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２２号 

鳥羽市小中学校結核対策委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市小中学校結核対策委員会設置要綱第 4条の規定に基づき、鳥羽市

小中学校結核対策委員を委嘱します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第２３号 

鳥羽市社会教育委員及び公民館運営審議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市社会教育委員設置に関する条例第 2条の規定並びに鳥羽市公民館

の設置及び管理に関する条例第 7条第 3項の規定に基づき鳥羽市社会教育

委員並びに鳥羽市公民館運営審議会委員を委嘱します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２４号 

鳥羽市立中央公民館分館主事の解任命について 

担 当 課 説 明 等 

 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市公民館の設置及び管理に関する条例第 3条の規定に基づき鳥羽市

率中央公民館主事を解任命します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第２５号 

鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員会要綱第 4条の規定に基づき、

鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員を委嘱します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（委員Ｃ） 

運営委員は年配の方が多く、保護者の年代の委員が少ない印象がありま

すが、どのような狙いがありますか。また、鳥羽市全体の子育てを考える

とき、離島の方にも運営委員に入っていただくとより良いと思いますがい

かがですか。 

（生涯学習課長） 

  運営委員は、放課後子ども教室や放課後児童クラブ等に関わっていただ

いている関係団体から委員を推薦していただいており、結果として年配の

方にも委員を務めていただいています。また、放課後子ども教室や放課後

児童クラブはいずれも本土側で実施している事業ですので、今のところは

離島の方に直接、運営委員をお願いすることは考えていません。 

  なお、放課後子ども教室につきましては、「あらっこ（安楽島小）」、「か

もっこ（加茂小）」に加えて、もう 1 か所増やしたいという計画がある中

で、指導者の確保や地域の調整を進めていく必要があると思っています。 

（教委総務課長） 

  放課後子どもプランの立ち上げ時に、昔遊びの指導等で協力していただ

きたいということで、老人クラブ連合会等の団体に協力をお願いしたとい

う経緯があります。 

 

委員意見要旨 

（委員Ｃ） 

  放課後子ども教室を現状の 2か所から 1か所増やして 3か所で実施して

いくことを計画しているのは素晴らしいことだと思います。学校訪問で保

護者のお話を聞かせていただくと、離島の学校も含めて市内のどの学校で

も働いている保護者の方が多く、ニーズはあると思いますので、例えば巡

回型にして、すべての学校を回っていただくことも検討していただきたい

と思います。 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第２６号 

鳥羽市青少年サポートセンター指導員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

  鳥羽市青少年サポートセンター設置規則第 6条の規定に基づき、鳥羽市

青少年サポートセンター指導員を委嘱します。 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２７号 

鳥羽市部活動ガイドラインの策定について 

担 当 課 説 明 等 

 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

  スポーツ庁による「運動部活動の在り方に関する総合的なガイドライ

ン」及び「三重県部活動ガイドライン」に沿った鳥羽市部活動ガイドライ

ン策定を目的としています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・応答／意見】 

（委員Ｃ） 

  鳥羽市部活動ガイドライン（概略）の中に、「部活動の練習計画や練習

内容について生徒や保護者に理解を得ること」と記述されていますが、生

徒や保護者の一部で理解が得られなかった場合に混乱が生じる可能性は

ありませんか。練習計画や練習内容は各学校長による承認でよいと感じま

す。 

（学校教育課長） 

  月間の練習計画や練習内容について校長に確認していただいた上で、生

徒や保護者に知らせていくということを目的としています。ただし、様々

な大会日程の都合等で、練習計画等が急きょ変更になる場合もあると思い

ますので、校長の許可を得て後日の練習日を休みにする等、校長にマネー

ジメントしていただく機会は今まで以上に増えると考えています。 

（委員Ｃ） 

  この部活動ガイドラインを、事前に教職員に示して意見を聞く必要はあ

りませんか。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

（学校教育課長） 

  部活動ガイドライン（案）は校長会で諮らせていただき、各学校にはお

示ししています。鳥羽市部活動ガイドラインは市の原則を定めたものです

ので、学校の実態に応じた部分は各学校の部活動ガイドラインで示してい

ただけるものと考えています。 

（委員Ｄ） 

  鳥羽市部活動ガイドラインは、文部科学省、三重県の「部活動の在り方

に関するガイドライン」に基づいて作成されたとのことですが、三重県中

学校体育連盟等とも調整の上、県内中学校で土曜・日曜の内どちらかは部

活動を休みにするということで意思統一されていますか。これまでは、対

外試合等で土曜・日曜が両日とも部活動で潰れてしまうということがあっ

たと思いますが、今後は土曜・日曜のどちらかは部活動を休みにするとい

うことでよろしいですか。 

（学校教育課長） 

  三重県のガイドラインは県内の各団体と協議した上で示されたもので

すので、県内の各市町においても、地域の実情により多少異なるところは

あるかもしれませんが、三重県のガイドラインに沿った形で部活動ガイド

ラインが作成されるものと思います。 

（委員Ｄ） 

  顧問の先生は、部活の予定表を保護者に配付していると思いますが、そ

れらを学校長にもしっかり確認していただくことで、ガイドラインが適正

に運用されることを期待したいと思います。 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 

日程第４ その他 

１． 後援依頼【事後報告】について 

２． 後援依頼について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長）後援依頼各申請（写し）に基づき説明 

1．後援依頼について【事後報告】 

（1）第 17回「とばカップ」小学生バレーボール大会 

  【前回：平成 29年第 5回】 

（2）平成 30年度明るい選挙啓発ポスター作品募集（第 70回） 

  【前回：平成 29年第 5回】 

 

2．後援依頼について 

（1）第 11回ＪＡ鳥羽志摩杯スポーツ少年団バレーボール大会 

     【前回：平成 29年第 6回】 

（2）第 12回ジャズフェスティバルＩＮ鳥羽 

【前回：平成 29年第 4回】 

（3）第 27回動作法学習会 

【前回：平成 30年第 1回】 

（4）夏休み親子映画会 

【前回：平成 29年第 5回】  

（5）第 14回ぎゅーとら杯少年柔道大会 

【前回：平成 29年第 2回】 

（6）第 300回税務経営研究会 

【新規】 

（7）伊勢志摩地域県立高校進学フェスタ 

【新規】 

（8）平成 30年度ミキモト真珠島海の図画展 

【前回：平成 29年第 5回】 

 

3．その他 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第４ その他 

３．その他 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

【質疑・回答／意見】 

（委員Ｃ） 

 先日会議に出席した際に、教育員会の担当者から、昨年度の放課後子ど

も教室事業で 10万円以上の予算残額があると報告していただきました。 

 放課後子ども教室をサポートしていただいている方は、1時間当たり 740

円の報酬でがんばっていただいています。予算に余裕があるようでしたら、

現在の最低賃金が 820 円であることも考慮して、また、次の担い手の確保

という点からも、少しでも報酬の増額ができないか検討をお願いします。 

（生涯学習課長） 

  予算残額は参加人数や教室の内容等よって毎年変動しますので、昨年度

の予算残金も適正な予算の執行に伴う予算残額ということでご理解いただ

きたいと思います。サポートの方への報酬額につきましては、三重県等に

も基準があるのかどうかを確認した上で検討させていただきます。 

  

（委員Ｃ） 

 先日、安楽島小学校で不審者情報がありました。これらの情報について

は適切で迅速な情報発信と、教育委員会や学校間における情報共有に努め

ていただきたいと思います。 

（教育長） 

  不審者情報が寄せられた場合には、これまでと同様に児童・生徒の安全

確保を最優先に適切な対応を行っていきます。また、不審者情報の発信や

情報共有のあり方については、教育委員会事務局でも改めて検討を進めた

いと思います。 

 

議 事 結 果 了承 

午後 4時 30分  閉 会 
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 教 育 長   小 竹  篤 
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